

del derecho internacional y hallar ciertas soluciones al problema de Irán".

Declaración conjunta de la Mancomunidad Británica

Unos días más tarde, el 27 de noviembre, la Secretario de Estado para Asuntos Exteriores, Flora MacDonald, anunció que, como resultado de la iniciativa canadiense, se celebraría en Londres una reunión de representantes de la Mancomunidad Británica para discutir la situación en Irán. A continuación se da la declaración de los Altos Comisarios de los países de la Mancomunidad hablando en nombre de la misma:

"Conscientes de la responsabilidad de la Mancomunidad Británica ante la comunidad mundial, los representantes de la Mancomunidad discutieron la grave situación creada después de la ocupación de la Embajada Americana y parte de su personal en Irán. Opinan que, no importa las diferencias existentes entre estados soberanos, el secuestro y la retención como rehenes del personal diplomático y la violación de los locales diplomáticos no se pueden justificar. Estos acontecimientos, donde quiera que ocurran, constituyen una violación del Derecho Internacional y perjudican el curso de las relaciones internacionales.

En este contexto, es el deseo de la gran mayoría de representantes de la Mancomunidad apelar al Gobierno de Irán para que consiga la liberación de los rehenes y se expresó la esperanza de que las partes resolverían sus diferencias por medios pacíficos dentro del marco del Derecho Internacional. Expresaron su apoyo completo a los esfuerzos del Secretario General de las Naciones Unidas hacia este fin".

Adopción de mociones por los Comunes

La Cámara de los Comunes de Ottawa adoptó el 28 de noviembre dos mociones, una de ellas en apoyo de la iniciativa canadiense adoptada por los representantes de la Mancomunidad Británica en Londres y la segunda que afirma la adherencia canadiense a las reglas del derecho internacional y condena al Gobierno Iraní por su actitud en la retención de rehenes en la Embajada Norteamericana.

Gran Bretaña y Canadá renuevan pacto de instrucción militar

Canadá y Gran Bretaña han renovado el acuerdo por el que se permite a las fuerzas armadas británicas utilizar bases canadienses para propósitos de instrucción militar hasta 1991. El Ministro de Defensa Allan McKinnon, manifestó al firmar la renovación el 26 de noviembre que Canadá podría haber cerrado algunas de sus bases si no fuera por el uso que otras naciones hacen de ellas.

Sir John Ford alto comisario del Reino Unido en Canadá, manifestó durante la firma del acuerdo que "ambas partes se beneficiarán de este acuerdo".

Los británicos utilizarán las bases de las fuerzas canadienses en Gaagetown, Nueva Brunswick, Suffield, Alberta y Goose Bay Terranova. Cada año más de 8.000 soldados británicos reciben instrucción en Canadá, la mayoría en Suffield.

Gran Bretaña buscaba la autorización canadiense para utilizar Goose Bay para prácticas de vuelo rasante y Ottawa se la concedió.

Según el acuerdo firmado en 1971, Gran Bretaña invirtió \$13 millones de dólares en la construcción de instalaciones permanentes en Canadá, cuya cifra incluye los 2,6 millones de dólares del año pasado.

Además, Gran Bretaña invirtió 6,3 millones de dólares en apoyo militar canadiense para el programa de instrucción militar británico.

Si bien el acuerdo anterior tenía vigencia hasta 1981, la renovación adelantada facilitará las operaciones a largo plazo y la planificación económica, manifestó el Ministro de Defensa.

Canadá administra el programa y Gran Bretaña tiene el control operativo.

El acuerdo cubre cierta instrucción naval y aérea, y la mayoría de operaciones terrestres, incluso la instrucción con fuerzas canadienses.

* * * * *